

令和元年打ち水啓発事業記録

令和元年7月23日・24日

中野区環境部環境課 地球温暖化対策係



～江戸の知恵・東京のおもてなし～

びより 打ち水日和 in なかの

「打ち水」を体験しませんか？
東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技大会に向け、涼を得る「江戸の知恵・東京のおもてなし」にご参加ください。
今年は3ヶ所の会場で開催します！
ひしゃく・じょうろなどで、地面やベランダに水をまくだけで簡単に涼しくなり、夏の暑さを和らげます。
ご自宅やお勤め先などでも、ぜひ、お試しください！！

いざれも雨天下よ

- やよい会場（弥生地域）**
 - 日時：7月23日（火） 9:30～10:30頃まで
 - 会場：弥生区民活動センター（弥生町 1-58-14）
- なかの会場（中野区役所）**
 - 日時：7月24日（水） 9:30～10:30頃まで
 - 会場：中野区役所正副玄関前広場
- のがた会場（野方地域）**
 - 日時：7月24日（水） 16:00～16:30頃まで
 - 会場：野方商店街ふれあい広場（野方 5-19）

【プレゼント】
打ち水を体験いただいた方には、「打ち水の日」オリジナルの「おまけ」をご用意しております。
お申し込みは、こちらから！

打ち水体験は、
お申し込みがなくなり次第終了となります。
お申し込みは、こちらから！

公費プログラム

1380 4980 2021 令和元年7月23日

令和元年打ち水啓発事業について

- * 中野区主催事業として3か所で実施。
- * ①弥生地域：弥生区民活動センター(7月23日午前)
- * ②中野区役所(7月24日午前)
- * ③野方地域：野方商店街ふれあい広場(7月24日午後)
- * このほか地域団体が主催する打ち水イベントが7カ所で実施予定



会場関係図(イメージ)

打ち水日和inやよい (弥生地域)

7月23日は朝から小雨がぱらつく空模様でしたが、町会役員の方のご協力で「打ち水文化」の啓発を予定通り実施いたしました。



- * 日時:7月23日9:30~10:30
- * 会場:区立弥生区民活動センター(弥生町1-58-14)
- * 体験者数:約150名
- * 協力:弥生地域町会連合会、弥生区民活動センター運営委員会、弥生福祉作業所、やよいこども園 他

打ち水体験の様子



- * 夏休みのためご家族で参加される方もいらっしゃいました。
- * 近隣の福祉作業所の利用者や、区民活動センター利用の皆さまに体験いただきました。
- * 「やよいこども園」通われる親子連れにも体験いただきました。

参加者の感想など(やよい)



開始前:23度
終了時:26度



* 【体験者感想】

- * 昔はよくやったが久しぶりに打ち水をした。
- * 子ども園の行事としても検討したい。
- * 町会の中で広めたい。等

* 【実施記録】

- * 当日は小雨模様で気温が低く湿度が高いため効果を得にくい状況であったが、打ち水により涼気を感じた。
- * 天気の回復とともに気温が上昇したため、温度計の記録は3度上昇となっている。

打ち水日和inなかの (中野区役所)

酒井区長と一緒に記念撮影



織田きもの専門学校1年生24名(深川先生引率)にゆかた姿でお手伝いいただきました。「打ち水」及び「和装文化」をPRいたしました。

- * 日時:7月24日9:30~10:30
- * 会場:中野区役所正面玄関前広場
- * 体験者数:約150名
- * 協力:学校法人 織田学園 織田きもの専門学校



打ち水体験の様子 (なかの)



- * 東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会開会式の1年前となる7月24日は、晴天に恵まれて絶好の打ち水日和となりました。
- * 来庁された皆さんに打ち水を体験をお楽しみいただきました。

参加者の感想など(なかの)



終了時:30度



ナカノさんも打ち水体験

- * **【体験者感想】**
- * 水をまくのが楽しかった。涼しくなった。
- * マンションでも、ベランダや通路への打ち水がよいと聞いたので試してみたい。
- * ゆかたすがたの学生さんたちが大勢いて華やかでよい。
- * 「五輪期間中は和装と打ち水で訪日外国人に日本らしさを演出したい」(織田学園学生)等
- * **【実施記録】**
- * 晴天に恵まれ実施中に気温は31度を超えたが、終了時の温度計は30度を示し、2度程度温度低下効果を得た。

事業紹介(なかの)



織田きもの専門学校の皆さま、ありがとうございました。

- * 7月25日号読売新聞朝刊「都民版」に、「打ち水イベント」が紹介されました。

打ち水 効果実感

中野

中野区の区役所玄関前では、五輪期間中の暑さ対策として「打ち水」の体験イベントが開かれた。

都心で最高気温31・6度と真夏日になったこの日、浴衣を羽織った「織田きもの専門学校」(中野区)の学生24人や近所の子どもた

ちが参加。小中学校や公園などに設置された「防災井戸」からくみ上げた水をひしゃくでまき、涼を呼び込んだ。地表面の温度は2度ほど下がり、参加者は打ち水の効果を実感していた。

浴衣を着付けして参加した同校1年の山田梨乃さん(24)は「五輪期間中は、和装と打ち水で訪日外国人に日本らしさを演出したい」と笑顔で話した。



打ち水体験に参加した浴衣姿の学生や子どもたち(24日、中野区で)

打ち水日和inのがた

(野方地域)



近隣の保育園「オンビーンスクエア野方」の園児さん達に打ち水を体験いただきました。

- * 日時:7月24日15:30～16:30
- * 会場:区立野方商店街ふれあい広場(野方5-19)
- * 体験者数:約150名
- * 協力:野方地域町会連合会、野方商店街振興組合

打ち水体験の様子(のがた)



* 町会及び商店街の皆さまの熱心なお声掛けで、お買い物途中の方に多く体験いただきました。

治安を守るおまわりさん達にも、地球を守る活動にご参加いただきました。

参加者の感想など(のがた)



開始前:32度
終了時:29度



- * 【体験者感想】
- * 「打ち水」のはっぴを着たスタッフに、熱心にすすめられたので体験してみたが、割と楽しかった。
- * 「てぬぐい」や「バッジ」「エコポイント」などのプレゼントがうれしい。
- * 次は商店街会員の店舗が一斉に「打ち水」するよう働きかけたい。 等
- * 【実施記録】
- * 「打ち水」の効果を実感し、数値としても3度の低下を確認した。